



**ASSOCIATION NIORTAISE DE JUMELAGE
COOPERATION COVE ATAKPAME**



La lettre n° 12 — Décembre 2024

LE MOT DE LA PRESIDENTE

2024 est presque terminée, une année dans la continuité de la précédente qui a conforté la solidité de nos relations avec COVE.

Juste retour du déplacement de la délégation niortaise en 2023, une délégation conduite par le Maire de COVE, son 2^{ème} adjoint, le Secrétaire Exécutif en charge des Affaires Financières et le Président de l'ADCAN a été présente à Niort du 14 au 18 octobre, afin de découvrir la ville jumelle et travailler sur les projets à venir.

Ce séjour, organisé en collaboration étroite avec Rose-Marie NIETO, élue en charge du jumelage, et Olivier DUFOUR, Collaborateur au cabinet du Maire, s'est traduit par des échanges productifs dans un climat de confiance partagé.

Certains, adhérents ou partenaires, pourraient être amenés à penser que nous privilégions COVE au détriment d'ATAK-PAME. La mise en place du Comité multisectoriel constitué par arrêté municipal après notre passage l'an dernier pour redynamiser l'ADJAN laissait espérer que 2024 signe la reprise des liens et des projets. Mais depuis l'annulation en dernière minute par Mme le Maire de sa venue en février, organisée dans le cadre de l'Agglomération, nous n'avons plus de nouvelles.

Nous ne pouvons donc désormais qu'attendre et rester à disposition.

Bonnes fêtes de fin d'année à tous !

DEPUIS LA DERNIERE LETTRE ...

Jeudi 5 septembre: réunion à la mairie de NIORT (point sur les actions, projet de programme 2025).

Mardi 10 septembre : conseil d'administration

Jeudi 11 septembre: réunion à la mairie de NIORT : préparation du séjour de la délégation de COVE du 14 au 18 octobre 2024.

Samedi 14 septembre 2024: l'ANJCA participe à la journée des associations (Pic'assos)

Samedi 21 septembre 2024: l'ANJCA participe à la journée mondiale du nettoyage.

Mardi 8 octobre 2024: conseil d'administration

Lundi 14 octobre : accueil de la délégation ADCAN/Ville de COVE à l'Hôtel de ville de NIORT.

Du 14 au 18 octobre : l'ANJCA accompagne la délégation ADCAN/ville de COVE

Mardi 5 novembre 2024: conseil d'administration.

Mardi 17 décembre 2024 : conseil d'administration

DEUX DATES A RETENIR

-14 février 2025 : assemblée générale annuelle,

-16 mars 2025: concert Gospel, salle des fêtes de Ste-

LA JOURNEE MONDIALE DU NETTOYAGE 2023

L'ANJCA a participé comme chaque année à la journée mondiale du nettoyage 2023 en installant son stand au village de la propreté sur la place de la Brèche. Cette présence a permis des contacts intéressants soit avec des partenaires de l'ANJCA (MACIF) ou avec des partenaires potentiels.

A COVE, comme les années précédentes, plus de 300 personnes se sont mobilisées pour collecter les déchets.

Cette action, qui a commencé en 2021, a donné l'impulsion à un projet conduit par la mairie de COVE (l'ANJCA ne participe pas à son financement) en partenariat avec une ONG visant à développer un système de collecte des déchets ménagers à l'aide de tricycles motorisés équipés spécifiquement.

**L'ANJCA A LA JOURNEE MONDIALE DU NETTOYAGE
AVEC LES REPRESENTANTS DE LA VILLE DE NIORT**



DELEGATION VILLE DE COVE/ADCAN A NIORT DU 14 AU 18 OCTOBRE ... les temps forts

L'ACCUEIL A LA MAIRIE



LA VISITE AU LYCEE HORTICOLE



Accueillie chaleureusement par Mme La Proviseure et le responsable de l'exploitation, la délégation a pu visiter l'exploitation du lycée et ses installations. Des contacts sont établis pour envisager des possibilités d'échanges entre le lycée et le centre de formation de COVE que la délégation ANJCA avait pu visiter en 2022.

RENCONTRE AVEC PHARMACIE HUMANITAIRE INTERNATIONALE (PHI 79)

L'association des DEUX SEVRES (PHI79) a été créée en juin 2022, adhère à NIORT ASSOCIATIONS et regroupe une dizaine de bénévoles.

Son action s'oriente vers 3 types d'actions

- la fourniture de médicaments neufs,
- la fourniture de matériels divers (réemploi ou matériel neuf)
- la participation ou l'organisation d'actions concourant à la santé publique.

Son Président avait pris contact avec nous et nous lui avons proposé de rencontrer la délégation pour explorer des pistes de coopération possibles.

Il se trouve que la ville de COVE procède actuellement à la remise en état d'un dispensaire qu'il faut équiper. Une évaluation des besoins sera faite en lien avec le corps médical sur place, communiquée à PHI 79 qui étudiera toute possibilité d'intervention.

L'ANJCA, dont la santé n'est pas le champ d'action privilégié, n'interviendra pas dans un tel projet mais est néanmoins heureuse de servir « d'interface » entre associations niortaise et covéenne dans le cadre d'un projet d'intérêt général.

LA REUNION DE TRAVAIL ANJCA/VILLE DE NIORT/DELEGATION DE COVE



Cette réunion avait pour objet de faire le point sur les réalisations et les projets.

Ont été évoqués pour l'essentiel:

- le projet d'électrification de l'école LAINTA COGBE pour lequel ESF a finalement renoncé au partenariat, mais qui sera poursuivi financé par l'ANJCA et des partenaires locaux, la mairie de COVE s'engageant à en financer 15%
 - les livres scolaires : la deuxième tranche sera financée dès la fin de l'année,
 - le world clean up day : l'opération sera reconduite en 2025 pour un budget équivalent à celui de 2024
 - le projet « espace petite enfance », dont il a été convenu qu'il n'était pas prioritaire
 - l'aménagement de la source proche de la « Forêt sacrée », très utilisée et qui mérite une reconfiguration
 - la création d'un office de tourisme et d'un festival des « grands tambours »
- Le compte rendu détaillé sur le site: <https://anjcaniort.wixsite.com/anjca/actualit%C3%A9s-2>

LA RENCONTRE AVEC LES ADHERENTS DE L'ANJCA

Cette rencontre, voulue par le conseil d'administration de l'ANJCA, s'est tenue dans le salon d'honneur de la Mairie en présence des élus municipaux, se proposait de faire rencontrer les adhérents et la délégation. M. LE Maire de COVE y a présenté sa ville <https://www.youtube.com/watch?v=gb7bib0ja1g>

(gérer le défilement en appuyant sur la barre d'espace) et le Président de l'ADCAN les réalisations passées et les projets en cours. Des échanges directs se sont noués autour du verre de l'amitié offert par la ville de NIORT.

